

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Penelitian kali ini bertujuan untuk mengetahui dan menganalisis pemberitaan mengenai batalnya Indonesia menjadi tuan rumah Piala Dunia U-20 tahun 2023 yang termuat pada majalah Tempo Edisi 10 April 2023 – 16 April 2023 dan majalah Gatra Edisi 30 Maret 2023 – 6 April 2023. Analisis pemberitaan tersebut menggunakan perangkat analisis *framing* Robert N. Entman dan teori konstruksi sosial yang diperkenalkan oleh Peter L. Berger bersama Thomas Luckmann serta teori agenda setting yang diperkenalkan oleh McCombs dan Shaw. Setelah dilakukan analisis, maka didapat kesimpulan bahwa majalah Tempo dan Gatra sudah memenuhi unsur nilai berita karena terdapat 4 elemen dari model *Framing* Robert N. Entman.

Berita yang termuat di majalah Tempo dan Gatra terdapat perbedaan dalam membingkai berita mengenai batalnya Indonesia menjadi tuan rumah Piala Dunia U-20 tahun 2023. Majalah Tempo fokus terhadap pihak-pihak yang menyebabkan peristiwa tersebut serta terdapat pembahasan mengenai sejarah Indonesia yang berkaitan dengan pembatalan tersebut. Sementara, majalah Gatra fokus pada dampak yang diakibatkan atas pembatalan tersebut dan menjelaskan sanksi untuk Indonesia.

Disamping perbedaan yang dimiliki majalah Tempo dan Gatra dalam membingkai berita tersebut, ada persamaan dalam penjelasan kronologi dari pembatalan Indonesia sebagai tuan rumah Piala Dunia U-20 tahun 2023. Sehingga dapat disimpulkan bahwa kedua majalah tersebut sudah memberitakan informasi secara cepat dan akurat sesuai fakta.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan, maka saran yang diberikan adalah:

5.2.1 Saran Akademis

Saran untuk peneliti lain yang ingin melakukan penelitian menggunakan analisis *framing*, diharapkan dapat memperluas pembahasan mengenai *framing* dengan aspek dan perspektif yang berbeda sehingga bisa memperluas jangkauan penelitian. Peneliti lainnya dapat menggunakan model analisis *framing* dan teori yang berbeda sehingga pembaruan ilmu dapat terus dilakukan. Selain itu, bisa mengangkat berita dalam peristiwa lain yang relevan.

5.2.2 Saran Praktisi

Saran untuk majalah Tempo agar dapat memperluas jangkauan dalam pemilihan narasumber sehingga dapat mewakili pendapat dari berbagai sudut pandang. Pemaparan mengenai berita pembatalan Indonesia menjadi tuan rumah Piala Dunia U-20 cenderung hanya pada tokoh politik yang secara jelas digambarkan menolak kedatangan Tim Nasional Israel U-20 di Indonesia. Terkesan bahwa seluruh masyarakat Indonesia memang menolak kedatangan Tim Nasional Israel U-20 dan mendukung pembatalan yang dilakukan FIFA.

Selanjutnya, saran untuk majalah Gatra adalah mengenal lebih dalam sejarah Indonesia yang berkaitan dengan peristiwa ini. Majalah Gatra dirasa kurang dalam penggalan informasi mengenai sejarah yang pernah terjadi di Indonesia yang berkaitan dengan penolakan kedatangan Tim Nasional Israel U20 pada Piala Dunia U-20 pada 2023.